

**Assemblée générale**

Distr. générale
21 décembre 2023
Français
Original : anglais

Soixante-dix-huitième session

Point 38 de l'ordre du jour

Nécessité de lever le blocus économique, commercial et financier imposé à Cuba par les États-Unis d'Amérique**Lettre datée du 18 décembre 2023, adressée au Secrétaire général par le Représentant permanent de la Fédération de Russie auprès de l'Organisation des Nations Unies**

D'ordre de Moscou, j'ai l'honneur de vous transmettre la « Déclaration du Conseil de la Fédération de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie sur la nécessité de lever le blocus économique, commercial et financier imposé à Cuba par les États-Unis d'Amérique ».

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir diffuser le texte de ladite déclaration comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 38 de l'ordre du jour de la soixante-dix-huitième session (« Nécessité de lever le blocus économique, commercial et financier imposé à Cuba par les États-Unis d'Amérique »).

(Signé) Vassily Nebenzia



**Annexe à la lettre datée du 18 décembre 2023 adressée
au Secrétaire général par le Représentant permanent
de la Fédération de Russie auprès de l'Organisation
des Nations Unies**

[Original : russe]

**Déclaration du Conseil de la Fédération de l'Assemblée fédérale
de la Fédération de Russie au sujet de la nécessité de lever
le blocus économique, commercial et financier imposé
à la République de Cuba par les États-Unis d'Amérique**

Le Conseil de la Fédération de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie constate avec satisfaction que l'Assemblée générale des Nations Unies a adopté, le 2 novembre 2023, la résolution intitulée « Nécessité de lever le blocus économique, commercial et financier imposé à Cuba par les États-Unis d'Amérique ».

Les sénateurs de la Fédération de Russie notent que la Fédération de Russie et la République de Cuba entretiennent traditionnellement des relations amicales. Les deux États s'efforcent constamment de renforcer leur confiance et leur compréhension mutuelle et d'approfondir leur coopération globale.

Le Conseil de la Fédération de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie souligne que la politique néocoloniale des États-Unis d'Amérique consistant à appliquer des mesures de sanctions unilatérales contre des États souverains viole de manière flagrante les normes et principes fondamentaux du droit international et les dispositions de la Charte des Nations Unies.

Les sénateurs de la Fédération de Russie estiment que les sanctions des États-Unis contre Cuba sont illégitimes, injustes et destructrices, qu'elles constituent une tentative de nuire au peuple cubain et de saper les liens économiques et humanitaires de la République de Cuba avec d'autres États.

Le Conseil de la Fédération de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie partage la préoccupation de la communauté internationale quant à l'application par certains États de lois extraterritoriales telles que la loi Helms-Burton adoptée par les États-Unis le 12 mars 1996, lois qui violent les intérêts légitimes des personnes physiques et morales qui tombent sous leur juridiction, et qui portent atteinte à la liberté du commerce et de la navigation.

Les sénateurs de la Fédération de Russie soulignent que depuis plus de trois décennies, l'écrasante majorité des États Membres de l'Organisation des Nations Unies ont toujours voté en faveur des résolutions de l'Assemblée générale des Nations Unies sur ce sujet, exprimant leur solidarité avec le peuple cubain qui réclame à juste titre la levée des sanctions illégales décidées par les États-Unis.

Le Conseil de la Fédération de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie exige la levée immédiate du blocus économique, commercial et financier illégal imposé à Cuba par les États-Unis.

Le Conseil de la Fédération de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie considère le renforcement des relations russo-cubaines comme l'un de ses domaines d'activité prioritaires.

Les sénateurs de la Fédération de Russie continueront à soutenir le peuple cubain dans sa lutte courageuse pour la souveraineté et l'indépendance de son pays contre l'agression économique et politique des États-Unis.

Le Conseil de la Fédération de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie appelle l'Union interparlementaire, les autres organisations parlementaires internationales, ainsi que les parlements des États étrangers à exiger la levée inconditionnelle du blocus économique, commercial et financier imposé à la République de Cuba par les États-Unis, et à adopter des mesures appropriées pour soutenir la résolution correspondante de l'Assemblée générale des Nations Unies.

Le Conseil de la Fédération de l'Assemblée fédérale
de la Fédération de Russie
